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第 ７ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

  招集年月日  平成３０年７月１３日 

  招 集 場 所  知多市役所２階教育委員会室 

  開    会  午前９時３１分 

  閉    会  午前１０時３５分 

  出  席  者  教育長       永 井 清 司 

          委員        竹 内 聰 一 

                    石 井 久 子 

                    吹 原 美 香 

                    山 田 直 行 

  出席した職員  教育部長      岩 田 光 寿 

          生涯学習課長    柴 山 利 之 

          生涯スポーツ課長  堀之内   康 

          学校教育課長    山 口 芳 徳 

          指導主事      桝 内 勝 利 

                    榊 原   督 

          事務局学校教育課  森   真 哉 

                    濵 野 和 江 

  傍  聴  者  なし 

  議    題  なし 

  そ  の  他  (1) 平成３０年６月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

          (2) 平成２９年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告

書（案）について（報告） 

          (3) 学校におけるブロック塀等の安全点検等について（報告） 

          (4) 平成３０年６月準要保護者等の認定状況について（報告） 

          (5) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開    会  出席者５人 

          第７回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の  第６回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

  承認について   署名委員 石井委員、吹原委員 

          第７回定例会会議録署名委員の指名 

           山田委員、竹内委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 知多市中学生海外派遣事業結団式 

   参加する１２名から海外派遣への思いの発表がありました。 

 (2) 民踊講習会 

   盆踊りの指導者が受講しました。 

 (3) 第１回図書館機能調査検討委員会 

   新たな図書館の建設に向けた取組が始まりました。 

 (4) 教育支援委員会 

   小学校や中学校への入学、特別支援学校への入学について検討しました。 

 (5) 第２回尾張部都市教育長会議 

   検討事項は、教員の出退勤時間の管理における各市の工夫、自転車通学者の自転車保

険の加入などです。 

 (6) 知多地方教育事務協議会幹事会 

   １０月９日に教育委員研修会が武豊町にて開催されます。 

   半田市加来教育長から、半田中学校の教諭に関する報告がありました。 

 

４ 議    題 なし 

 

５ そ  の  他 

（１）平成３０年６月市議会定例会の一般質問の概要について（報告） 

 

（説明）岩田教育部長 

  資料により、概要を報告した。 

 

（質疑・意見） 

竹内委員 

  通学環境では、後ほど、ブロック塀の報告がありますが、通学路の調査は、行っていき

ますか。 

山口学校教育課長 

  通学路におけるブロック塀の高さ、傾き、ひび割れなどの調査は、各学校に依頼してい

ます。今月末には報告がありますので、整理していきます。 

竹内委員 

  通学路の除草についてですが、各学校において危険個所を把握していると思いますが、

除草の依頼先はマニュアルになっていますか。 

永井教育長 
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  知多中時代のことでは、特にマニュアルにはなっていなかったです。 

竹内委員 

  知多中のところの川の管理は知多市ですか。 

教育部長 

  ２級河川ですので、県になります。 

竹内委員 

  常時安全であることが望ましいので、連絡ができるようにしておいて欲しいです。 

 

 

（２）平成２９年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報

告） 

 

（説明）山口学校教育課長 

  平成２９年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について、ご

説明いたします。 

  お手元の資料をご覧ください。 

  この点検及び評価につきましては、前回の定例会以降のご意見などを踏まえ、前回から

さらに加筆、修正を行い、現時点で取りまとめたものでございます。前回からの主な変更

点について、順にご説明いたします。なお、変更箇所につきましては、アンダーライン引

いてあります。また、単純な字句の訂正は省略させていただきます。 

  １３ページをお願いします。 

  主な取組状況の・の４つ目、「道徳教育の・・・」の文中の、「障がいを持ちながら」を

「障がいがありながら」と変更しております。 

  １６ページをお願いします。 

  成果と課題の○の２つ目の２行目ですが、昨年度に比べていじめの認知件数が増えてい

ることを記しました。また、その２つ下の△ですが、２９年度の不登校児童生徒の人数が

確定したことを受けまして、不登校児童生徒の人数の動向と課題に関する記述を加筆しま

した。 

  次に、同じページの「今後の方針」の・の３つ目として、いじめに対し小さなサインも

見逃すことなく、子どもたちに寄り添った支援に努める旨を加筆しました。 

  ３５ページをお願いします。 

  点検及び評価に関する検討経過ですが、６月に「教育委員会定例会において継続協議」

と加筆しております。 

  以上が、今回の主な変更箇所でございます。 

  今後ですが、７月２５日に開催する評価委員会議において、報告書案に対する外部評価

委員からの意見の取りまとめを行います。 

  ８月の教育委員会定例会において、外部評価委員からの意見を報告し、委員の皆様でご

審議いただき、報告書を決定していただきます。 

  ９月に市議会へ報告し、その後、１０月にホームページにて市民へ公表してまいります。 

  この報告書は、８月の定例会まで継続してご審議いただきます。委員の皆様のご質問、

ご意見については、定例会のほか、随時、受付けさせていただき、反映させたものを翌月

の定例会に提出させていただきます。 

  次回８月に提示する内容は、準備の都合上、７月２６日までのご意見を反映させたもの

といたしますので、よろしくお願いいたします。 
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（質疑・意見）なし 

 

 

（２）学校におけるブロック塀等の安全点検等について（報告） 

 

（説明）山口学校教育課長 

  学校におけるブロック塀等の安全点検等について、ご報告いたします。 

  去る、６月１８日に発生いたしました、大阪府北部を震源とする地震により、大阪府高

槻市立寿栄小学校においてプールのブロック塀が倒壊し、その塀に挟まれた女子児童が亡

くなるという事故が発生しました。 

  本市においても学校施設の状況を確認するため、ブロック塀と併せてコンクリートブロ

ック造りの施設についても、その有無及び状態について点検を行いました。点検結果を表

に取りまとめましたが、小中学校のうち３校でプール施設の袖壁にコンクリートブロック

造りのものがあり、小学校１校で壁状のモニュメントを支える躯体となっているものが存

在しました。 

  佐布里小学校から旭南中学校までは、すべてプールのシャワー室等に付随した袖壁で、

高さは２メートルあります。南粕谷小学校のものは、児童の手形やメッセージが書かれた

陶板が取付けられた壁状のモニュメントで高さは１.８メートルです。プールの袖壁は一般

のブロック塀とは異なりますが、構造上の確認が困難なため、安全性を第一に考え基本的

に全て撤去する方針とします。なお、撤去日ですが、プールは、現在、各学校で使用中の

ため、佐布里小学校は７月１４日を、また旭南小学校と旭南中学校は、８月中を予定して

います。南粕谷小学校のモニュメントについては、７月１７、１８日に撤去を予定してお

ります。また、通学路に面する民間のブロック塀については、危険なブロック塀の有無に

ついて、現在、各学校に調査を依頼しております。 

 

（質疑・意見） 

竹内委員 

  撤去した後は、鉄製のものなどを取り付けるのですか。 

山口学校教育課長 

  外からの視界への対応として、旭南小学校は、目隠しのための対応をしますが、他の学

校は、支障がありませんので、撤去だけになります。 

 

 

（４）平成３０年６月準要保護者等の認定状況について（報告） 

 

（説明）山口学校教育課長 

  平成３０年６月準要保護者等の認定状況について、ご報告いたします。 

  お手元の資料、平成３０年６月準要保護者等の認定状況について（報告）をご覧くださ

い。 

  準要保護は、前回から今回までの認定は、小学校で７人、中学校で３人、取消は、小学

校で１７人、中学校で９人でした。現在の認定者数は、小学校で３５４人、中学校で１８

９人、合計で５４３人です。 

  また、認定児童生徒の理由別内訳は、生活保護が停止または廃止されたものの理由で、
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認定が１人、児童扶養手当の支給を受けているものの理由で、認定が１人、取消が２人、

保護者の職業が不安定で生活状態が悪いと認められるものの理由で、認定が８人、取消が

２４人です。 

  要保護は、前回から今回までの認定はなく、取消は、小学校で１人でした。現在の認定

者数は、小学校で２６人、中学校で１９人、合計で４５人です。 

  特別支援教育は、３０年度当初の認定となり、Ⅱ段階で、小学校８６人、中学校２８人、

合計で１１４人です。Ⅲ段階は、小学校１１人、中学校０人、合計で１１人です。 

  就学援助認定者数の前年度との比較は、６月末で、小中学校合わせて、要保護は、３人

減の４５人、準要保護は、９人減の５４３人です。 

 

（質疑・意見）なし 

 

 

（５）教育委員会後援事業について（報告） 

 

（説明）山口学校教育課長 

  教育委員会後援事業について、ご報告いたします。 

  お手元の資料、知多市教育委員会 後援事業をご覧ください。 

  前回の定例会から今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条の規定に

基づき、教育長の決定により、項番１の「初心者水泳教室」から項番１４の「備える！中

日サバイバルキャンプ」までの事業について、後援を承諾しましたので、ご報告いたしま

す。 

 

（質疑・意見）なし 

 

 

 

８ 自由討議 

（１）学校訪問について 

山田委員 

  八幡小学校は、問題を抱える子どもが多い学校だということで、報告されている資料か

ら、あるいは現場の先生たちとのお話しからも想像されました。当日は、比較的落ち着い

ていたのですが、問題を抱える児童の欠席が目立っていたという話でした。お話を聞いて

いると、やはり、職員室で仕事をされる先生たちが、教室を飛び出したりとか、いろいろ

と騒ぎがあったりした場合に、しばしば職員室から出て、指導に当たるということで、特

に役職の先生については、本来の仕事がされていないということがあって、施設等の利用

についても、課長さんからもいろいろなお話、指導があったと思います。それだけ本来の

時間の中でできる仕事が子どもの指導に時間を取られて、なかなか難しいなあという状況

でした。ただ、その中で安定した経営をされているということは、校長先生始め先生方の

努力もあるのだけれど、もう一つ、市独自、あるいは県の定数外のいろいろな職員の配置

があって、されているのではないかと。現場では、まだまだ定数外の職員の配置の要望が

あるのですけれど、例えば、保健室に２人いるとか、それによって保健室に、保健室登校

の子どもの席があるとか、そのようなことが行政の支援の賜物かと思いました。今後とも、

少しずつであっても、定数外のいわゆる先生や職員の加配が必要かなあとつくづく思いま
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した。 

石井委員 

  岡田小学校は、道徳の授業と英語の授業を見てきました。英語は、表情が豊かになると

いうか、日本人の苦手なところが育っていくなあと思いました。日本語だと「お腹がすい

た。」という言い方をするのだけれど、先生が、「hungry」とすごい表情を使って教えてい

て、恥ずかしさを忘れてという授業をしていました。道徳の授業で印象に残ったことは、

先生が、「私が普段心がけていることがある。」ということで、バッグの中からレジ袋を出

して、「いつもカバンの中に入れて歩いています。目に付いたごみがあったら持って帰れる

し、自分が出したごみも持って帰れます。」と、授業の最後に話されました。道徳って、見

たり、聞いたり、体験したりということで学んでいける授業なので、大人が子どもに自分

の体験を伝える機会にもなるのだと思いました。 

  私の近所に、子育てができない家庭があって、先生が、毎朝７時頃に、子どもを起こし

に行くのですよ。また、１１時頃になると、教頭先生が、栄養が取れないから給食ぐらい

食べにおいでと迎えに行くということをしています。また、帰りには、先生が寄って、明

日の授業のことを知らせています。学校の授業以外に大変なことをされているなあと思い

ます。地域の人たちも先生のお手伝いをしたいということで、私も毎朝起こしに行くので

すけれど、用具を揃えるにしても、ぐちゃぐちゃになっている中から教科書を探している

と、３人の子が用意できるのを待っていると１時間くらいかかります。先生も時間を気に

しながらされている姿を見ると、大変だなあと思っています。 

 

 

（２）図書館を考える市民ワークショップ及び知多市図書館機能調査検討委員先進地視察に

ついて 

柴山生涯学習課長 

   生涯学習課より図書館機能調査事業に関する２点の情報提供をいたします。配布の資

料をご覧ください。 

  １点目は「図書館を考える市民ワークショップ」の開催のお知らせです。 

  ５月の定例教育委員会でもご報告いたしましたが、本市では、朝倉駅周辺整備基本構想

を平成３０年３月に策定し、文化機能の一つとして図書館の設置を計画しています。そこ

で、新たな図書館のサービス・設備などについて、市民ニーズを把握することを目的とし

て、市民ワークショップを開催するものです。参加人数は、３１名の申し込みがあり、１

０代から６０代までの幅広い年齢層の方が申し込みをしていただきました。開催日につい

ては、明日の７月１４日と２８日の土曜日、いずれも午前９時３０分から開催いたします

のでご承知おき願います。 

  次に、２点目は、知多市図書館機能調査検討委員会の先進地視察でございます。７月２

０日金曜日に第２回図書館機能調査検討委員会として、おおぶ文化交流の杜図書館と安城

市図書情報館の先進地図書館視察をいたします。 

  おおぶ文化交流の杜図書館は、平成２６年７月に開館し、図書の貸出冊数が人口１０万

人未満の同規模自治体で平成２７年度、２８年度に２年連続して全国１位となった図書館

でございます。また、安城市図書情報館は、平成２７年６月に開館し、複合施設の２階か

ら４階までを図書館とし、それぞれ、こどものフロア、暮らしのフロア、学問と芸術のフ

ロアと特色のあるフロア構成の図書館でございます。いずれも、民間のノウハウや資金を

積極的に活用するＰＰＰやＰＦＩといわれる公民連携手法を採用し、設計、建設、維持管

理などを一括契約しており、本市の参考となる先進図書館であります。視察については、
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図書館機能調査検討委員により実施します。 

  今後については、図書館機能調査検討委員会において市民アンケート結果などを踏まえ、

新図書館に求められる機能を検討してまいりますので、ご承知おき願います。 

 

 

（３）全国高等学校総合体育大会などについて 

堀之内生涯スポーツ課長 

  平成３０年度全国高等学校総合体育大会についてのご案内ですが、委員の皆さまには開

会式へのご臨席をお願いいたします。また、大会期間中の競技については、ご都合のつく

中で、ご高覧いただければと思います。 

  次に、知多市のスポーツ平成２９年度事業実績ですが、冊子ができましたのでお配りい

たします。 

  最後ですが、知多市体育協会２０１８会報ですが、配付依頼がありましたので、配付さ

せていただきます。 

 

 

（４）社会体験型教員研修派遣者の変更について 

榊原指導主事 

  平成３０年度社会体験型教員研修派遣者に変更について、ご報告いたします。 

  ６月８日の定例会にて、平成３０年度社会体験型教員研修派遣者をご報告いたしました

が、東部中学校の小澤美里教諭から辞退の申し出がありましたので、旭南小学校の濱嶋辰

太郎教諭を派遣することになりました。 

 

 

（５）８月の行事等予定表について 

山口学校教育課長 

  ８月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

 

（６）平成３０年教育委員会会議開催スケジュールについて 

山口学校教育課長 

  今後のスケジュールについて、資料に基づいて説明した。 

 

 

９ 閉   会  午前１０時３５分 第７回定例会を閉会 

         次回は、７月２５日（水）午前９時３０分から第８回臨時会を予定。 

         知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規

定により、ここに署名押印する。 

 

           平成３０年７月１３日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  
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（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                  


